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Aprovechando que sus propietarios salen a trabajar

Frente a San Antonio:
Unión San Felipe
ratifica su mal
momento al caer 2 a 0
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Más de 280 millones de pesos:
Parten trabajos de
construcción de nuevo
gimnasio para Escuela
Bucalemu
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Preocupa alto porcentaje:
Muni refuerza llamado
a vacunarse contra
influenza y rezagados
de Covid-19
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LOS ANDES
Pacientes con Diabetes
tipo 1 reciben bombas
de insulina por Ley
Ricarte Soto
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Muni aclara situación:
Gerente de Áridos
Encón reclama por
patentes dadas a
pequeñas empresas
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Roban $8 millones
desde dos  viviendas
en sector Granallas

Todos los sábados al mediodía:
Olla Común de población Los Araucanos
sigue activa para apoyar a 85 familias
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Delincuentes arrasaron con diversos electromésticos
además de ropa, joyas, dinero en efectivo y herramientas

SIN VACUNA NO HAY AVANCE.- Un nuevo llamado a vacunarse contra la Influenza y el
Coronavirus es el que sigue haciendo el equipo de Salud Municipal, mismo que continúa
realizando sus labores en el Fortín Prat, lugar que ya se transformó en el punto neurálgico
para recibir la inoculación. Hasta la fecha cerca de 6.000 sanfelipeños no han recibido la
inoculación contra la Influenza, de un total objetivo de más de 19.000 personas. A ello se
suma el porcentaje de rezagados que aún no reciben su vacuna contra el Covid-19 en la
comuna: Un 20% para la primera dosis y un 30% para la segunda.
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Tribunal Oral de Los Andes:
Condenan a 10 de
cárcel al autor de
homicidio de un
hombre en Calle Larga
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¡Gracias Nelson Acosta!
Gracias Avengers del 98

Te invito a cerrar los
ojos y preguntarte: ¿En
qué lugar me encon-
traba y qué estaba ha-
ciendo por la vida el
día 11 de junio del año
1998? Estoy seguro de
que muchas imágenes,
olores, recuerdos que agi-
tarán tu corazón, se ven-
drán a tu cabeza. Dicha
consulta nos generará mi-
les de respuestas indivi-
duales. Por mi parte, me
encontraba viviendo en la
ciudad de Iquique, había
iniciado mis estudios en la
educación media y como
joven tenia miles de sue-
ños por cumplir. Pero ese
día hace 23 años, indepen-
dientemente de nuestras
historias personales y del
lugar en que nos encontrá-
ramos, todos los chilenos
fuimos uno y nos encon-
trábamos unidos de norte
a sur. Chile después de 16
años volvía a los mundia-
les de fútbol tras haber dis-
putado el último Mundial
en España 82.

La Selección Nacional
volvía a un Mundial luego
de lo sucedido en las elimi-
natorias para Italia 90. El
mundial de Francia 98 era
la oportunidad de vencer a
la historia. La oportunidad
de construirnos una iden-
tidad deportiva. Donde  por
primera vez teníamos la
convicción de ganar un
partido fuera de casa. La
Roja no conseguía ningún
triunfo en los mundiales
luego de la victoria ante Yu-
goslavia por el tercer pues-
to en Chile 1962.

Hace 23 años la Selec-
ción Chilena dirigida por
el gran Nelson Acosta, ini-
ciaba el Grupo B conoci-
do como el grupo de la
muerte por el hecho que
lo integraban en primer
lugar la potencia africana
Camerún, el subcampeón
del mundial de USA 94, la
Selección de Italia y en
tercer lugar, una selección
de Austria que se caracte-
rizaba por su potente con-
dición física y su ordena-
do juego. La Roja duran-
te ese año tuvo su mejor
posición en el ranking

FIFA, hasta ese momento,
encontrándose en el sexto
lugar, solo superado por la
selección de Pizzi en el año
2016.

Hay que destacar que la
selección chilena del año 98
era muy distinta a la de aho-
ra. Liderada de la mano de
Iván Zamorano y Mar-
celo Salas, quienes eran
los únicos jugadores que
militaban en el fútbol ex-
tranjero. Todos los demás
integrantes del equipo mi-
litaban en el fútbol nacio-
nal, antes que los clubes
fueran sociedades anóni-
mas. Con casi nada de ex-
periencia en torneos inter-
nacionales y a su vez la gran
mayoría se encontraba en el
ocaso de su carrera profe-
sional.

El día 11 de junio del año
1998 fue el gran día, el due-
lo ante Italia por el Grupo B
se jugó en el Parc Lescure de
Bordeaux, ante cerca de 31
mil 800 espectadores, y
contó con el recordado ar-
bitraje de Lucien Bouchar-
deau, oriundo de Niger. fa-
llecido el año 2018. Aquel 11
de junio Chile formó con
Nelson Tapia; Francisco
Rojas, Javier Margas, Ro-
nald Fuentes, Pedro Reyes
y Moisés Villarroel; Nelson
Parraguez, Clarence Acuña
y Fabián Estay; Marcelo Sa-
las e Iván Zamorano. En el
complemento ingresaron
Miguel Ramírez, José Luis
Sierra y el hoy fallecido, Fer-
nando Cornejo.

En tanto, Italia contó con
figuras como Gianluca Pa-
gliuca, Paolo Maldini, Fabio
Cannavaro, Alessandro Cos-
tacurta, Alessandro Nesta,
Demetrio Albertini, Dino
Baggio, Angelo Di Livio, Ro-
berto Di Matteo, Roberto
Baggio y Christian Vieri.

La selección italiana se
puso en ventaja temprana-
mente a los 09 minutos lue-
go de una contracarga, Ro-
berto Baggio magistralmen-
te cedió a Vieri para que éste
batiera a Nelson Tapia de
zurda cuando Chile jugaba
mejor.

El resto es  historia, Chi-
le gracias a la magia del ma-
tador Salas se pone en ven-

taja por 2 a 1 y en el epílogo
del partido, el árbitro
Bouchardeau sentenció el
duelo cobrando un penal in-
sólito cuando el balón dio en
la mano de Ronald Fuentes.
Un minuto después, en los
40’, Nelson Tapia alcanzó a
rozar el disparo de Roberto
Baggio que ingresó a la de-
recha del portero nacional,
cerrando un 2-2, que es re-
cordado en el país por lo in-
justo, y por el buen partido
que jugó nuestra selección.

Este en un pequeño ho-
menaje a la selección del
año 98. Nos enseñaron que
la palabra imposible, no
existe. Casi todos nos senti-
mos inferiores en algo. Da-
mos nuestro poder a otros
y en ese glorioso partido de
fútbol eso se ve reflejado,
nos sentíamos disminuidos
ante futbolistas de la altura
de Roberto Baggio y Chris-
tian Vieri. El Miedo: Es un
obstáculo que paraliza a las
personas y les impide hacer
cambios positivos en su
vida. Este puñado de hom-
bres nos enseñó a no tener
miedo y poder mirar de
igual a igual a todos nues-
tros rivales, y si caigo, pue-
do volver a levantarme una
y otra vez. Al igual que en
dicho partido, después de
estar en desventaja, el equi-
po entero se logró ordenar
y gracias a su garra y coraje
logramos colocarnos 2 por
1 ante la gran e histórica se-
lección de Italia. Como epí-
logo también empatamos
con la selección de Austria
y con un brillante tiro libre
del ‘Coto’ Sierra (unos de los
mejores tiros libres de la
historia FIFA) empatamos
con la selección de Camerún
y así después de 36 años sin
clasificar para los octavos de
final. Más tarde bajo la tu-
tela de don Nelson, la selec-
ción obtendría un cuarto
lugar en la Copa América
1999 y la medalla de bronce
a cargo de la Sub-23 en los
Juegos Olímpicos de 2000.

Ningún sueño es impo-
sible. Gracias selección
chilena del 98 por las
enseñanzas de vida
brindadas a toda mi ge-
neración.

Recorro las hojas de un
viejo libro que me habla de
la divinidad mientras tú te
ríes y miras a las estrellas
porque en ellas está la clave
de tu sanación. Sanación y
enfermedad son lo mismo,
te digo. Son como la vida y
la muerte: ambas se proyec-
tan hacia la luz y arrastran
sus patas por los pantanos
de la selva sangrienta. Esto
dice un viejo libro: «El Dia-
blo es la suma de lo oscuro
de la naturaleza humana.
Aspira a ser según la ima-
gen de Dios aquel que vive
en la luz; aspira a ser según
la imagen del Diablo aquel
que vive en la oscuridad.
Porque quise vivir en la luz,
se me extinguió el sol cuan-
do toqué la profundidad.
Era oscura y serpentina. Me
uní a ella y no la dominé».
Esto oyen mis oídos: Dios y
el Diablo son la prolonga-
ción de una mano que se
deforma y los dedos son ar-
cángeles que se multiplican.
Cuando me desnudo, aque-
lla mano ingresa a mi cuer-
po y me desangro partién-
dome en partes iguales ante
el cuchillo ceremonial. El
sueño se repite, incluso aho-
ra que estoy despierto. Aun-
que es lamentable que no
me creas y sigas observan-
do a las estrellas como si
aquellas tuviesen las res-
puestas a tus dramas de
vampiro.

¡Estoy sangrando por
los orificios y al mismo
tiempo eyaculo! Soy feliz
por un instante y me arro-

dillo para expulsar las últi-
mas gotas de sangre entre-
mezcladas con el semen. La
felicidad es breve y como
rata ciega la busco en la je-
ringa heroinómana.

Es posible viajar, me
pregunto, quiero decir sin
alas, sin cuerpo, sin ojos, sin
cabeza. Viajar como un ob-
jeto cualquiera -como el
Oumuama o un macuñ, por
ejemplo- que se meneen en
el aire y revienten en el es-
tómago de Dios provocán-
dole úlceras que lo conecten
al agujero negro de mi boca.
En esa onda bidimensional
nos cruzaremos, nos besa-
remos, nos amaremos y se-
guiremos el ritmo de los
acontecimientos según sea
el caso: él con sus ángeles y
yo con las serpientes vene-
nosas rasgando mis venas
que reventarán al primer
contacto con el infierno. Un
texto muy antiguo dice: «Vi
asimismo cómo abrió el sex-
to sello; y al punto se sintió
un gran terremoto, y el sol
se puso negro como un saco
de cilicio, o de cerda, y la
luna se volvió toda bermeja
como sangre. Y las estrellas
cayeron del cielo sobre la
tierra, a la manera que una
higuera, sacudida de un re-
cio viento, deja caer sus bre-
vas. Y el cielo desapareció
como un libro que es arro-
llado; y todos los montes y
las islas fueron movidos de
esos lugares».

En la oscuridad diviso a
Andrei Chikatilo, Edward
Theodore Gein, Dorothea

Puente, Adolf Hitler, Ri-
chard Cottingham y Eliza-
beth Báthory La condesa
sangrienta. Ellos lucen fe-
lices ante la mirada de Char-
les Manson quien bendice
sus cuerpos con el Libro de
las Revelaciones. Esta me-
dianoche, según sus pala-
bras, el mundo dejará de ser
mundo, el aire se llenará de
telarañas y las avenidas se
cubrirán de lava ardiente.

Prepara tus alas, viejo
vampiro, y hazme el amor
antes de que se acabe el
mundo y huyas a la Línea
del Ecuador en busca de tus
muertos. Hazme feliz la-
miendo mi escroto antes de
que envejezcas y tus ojos se
conviertan en cuencas va-
cías en la oscuridad de tu
alma. Es lo que deseo des-
pués de mil años; que nues-
tros párpados se peguen en
un sueño único y busque-
mos mariposas en un bos-
que. Un bosque azul y en-
cantado como los versos de
Georg Trakl mientras jala-
mos cocaína sobre la tum-
ba de tus antepasados.

Pero continúas ensimis-
mado y apenas sonríes
cuando leo Filipenses 4:8
«Por lo demás, hermanos
míos, todo lo que es confor-
me a verdad, todo lo que
respira pureza, todo lo jus-
to, todo lo que es santo, o
santifica, todo lo que os
haga amables, todo lo que
sirve al buen hombre, toda
virtud, toda disciplina loa-
ble, esto sea vuestro estu-
dio».
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Condorito

Parten trabajos de construcción de nuevo gimnasio para Escuela Bucalemu

El alcalde Patricio Freire se reunió con los directivos, docentes y estudiantes de la Escuela
Bucalemu a fin de verificar el inicio de las obras.

• Este proyecto, con un costo de inversión
que supera los 280 millones de pesos, se
une a los otros seis ya realizados en dis-
tintos establecimientos educacionales du-
rante la administración del alcalde Freire.

Un gran anhelo para la
comunidad de Bucalemu y
sus alrededores se comenzó
a concretar este miércoles,
con el inicio de la construc-
ción del nuevo gimnasio y
mejoramiento integral del
patio de la escuela munici-
pal del mismo nombre, el
que vendrá a fortalecer la
calidad de vida de la comu-
nidad escolar y, a su vez,
proteger a los estudiantes
del frío o calor.

Por ello, el alcalde Pa-
tricio Freire se reunió
con los directivos, docen-
tes y estudiantes a fin de
verificar el inicio de las
obras, y conocer sus per-
cepciones respecto a este
proyecto esperado hace
tantos años.

«Estamos muy conten-
tos porque esta semana ini-
ciaron los trabajos para

este gimnasio. Sabemos que
es un gran anhelo no sólo
de la comunidad educativa,
sino también de la junta de
vecinos y distintos actores
sociales del sector. Para
nosotros es una felicidad,
porque implica una reno-
vación total de este espacio,
que brindará mejor calidad
de vida para todas y to-
dos», afirmó el jefe comu-
nal.

Esta obra contempla la
construcción de un cierre
perimetral y corredor de ac-
ceso, la renovación total del
hormigón de la multicancha
y la colocación de luces LED

de última generación, im-
plementos deportivos para
distintas disciplinas depor-
tivas, reinstalación de má-
quinas de ejercicios y habi-
litación baño accesibilidad
universal.

Para el director del es-
tablecimiento, Danilo
Peña, este proyecto, que se
viene trabajando desde el
2019, modernizará las de-
pendencias, favoreciendo
no sólo a los escolares sino
a toda la comunidad del
sector.

«Este es un trabajo que
lleva mucho tiempo, lo ini-
ció la exdirectora Cecilia

Delgado, posteriormente
David Navea, y ahora
nos toca a nosotros recibir
una obra que desde el año
2019 inició con todos los
procesos para reunir los
recursos, y ahora ya vemos
que ese sueño se cumplirá,
para toda la comunidad y
muy en especial para los
niños de esta escuela. No-
sotros tenemos sello depor-
tivo y eso nos ha llevado a
ganar torneos a nivel na-
cional, así que es un tre-
mendo avance para to-
dos», afirmó.

Este nuevo techado se
une a los otros seis ya reali-
zados durante la adminis-
tración del alcalde Freire en
las escuelas John Kennedy,
José Bernardo Suárez, Ca-
rolina Ocampo, José de San
Martín, José Manso de Ve-
lasco y el Liceo Corina Ur-
bina, dotando de espacios
más dignos a los planteles
educacionales de la comu-

na.
Una de las más conten-

tas era Marianella Espi-
noza, presidenta del cen-
tro de padres del estableci-
miento, pues «desde los
años que llevo, siempre
quise ver el patio techado.
Estoy feliz. Quiero agrade-
cer al alcalde y a todos los
que nos apoyaron», afir-
mó.

Por su parte, Israel
Fuentes, presidente del
centro de alumnos, mani-
festó que «es muy bueno

porque ya no pasaremos
calor en el verano, tendre-
mos una mejor cancha
para jugar y será mucho
mejor para nosotros», se-
ñaló.

El plazo de ejecución de
los trabajos es de 171 días,
por lo que se estima que a
fines de noviembre podrían
estar finalizados, y tendrá
una inversión que superará
los 281 millones de pesos,
recursos obtenidos a través
del FNDR del Gobierno Re-
gional.
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Pacientes con Diabetes tipo 1 reciben
bombas de insulina por Ley Ricarte Soto

Las bombas de insulina permiten a los pacientes que pade-
cen Diabetes Mellitus tipo 1,  mantener en niveles óptimos la
insulina en la sangre.

Tres pacientes fueron convocados para recibir sus bombas de insulina y recibir educación
en el correcto uso de este aparato.

• Equipo multidisciplinario del Hospital de
Los Andes los educó en el uso de sus dis-
positivos.

Desde la puesta en mar-
cha de la Ley N°20.850, co-
nocida como Ley Ricarte
Soto, los pacientes que pa-
decen Diabetes Mellitus
tipo 1, pueden postular a un
dispositivo que les permite
mantener en niveles ópti-
mos la insulina en la sangre.
Para ello, son evaluados por
un equipo multidisciplina-

rio que establece si cumplen
con los requisitos para ob-
tenerla y, posteriormente,
son postulados al Ministe-
rio de Salud.

El hospital San Juan de
Dios de Los Andes (Hosla)
es el establecimiento acre-
ditado para el tratamiento y
seguimiento de estos pa-
cientes en Aconcagua, razón

por la cual tres pacientes
fueron convocados para re-
cibir sus bombas de insuli-
na y recibir educación en el
correcto uso de este apara-
to, el cual les permite pre-

venir las hipoglicemias (ba-
jas de azúcar) en la sangre
y, de esta manera, prevenir
episodios que pongan en
riesgo su vida.

Alexandra Zamora,
enfermera del Programa
Ley Ricarte Soto Bombas de
Insulina en el Hosla, expli-
có que la capacitación se
realiza en cinco sesiones, en
las cuales el equipo guía a
los pacientes para que se
familiaricen con el correcto
uso de los aparatos, insta-
lando los sensores de gluco-
sa y explicando la teoría y la
práctica de esta terapia. La
profesional agregó que lue-
go de esta capacitación los
usuarios se mantienen en
permanente contacto con
los profesionales, incluso
los fines de semana, para
resolver inquietudes que
puedan presentar en su uso.

El Dr. Rodrigo Ibace-

ta, diabetólogo y nutriólo-
go del Hosla, señaló que los
pacientes que pueden acce-
der a esta terapia son aque-
llos con Diabetes Mellitus
tipo 1 en control en el esta-
blecimiento. Son evaluados
por el equipo multidiscipli-
nario del Programa de Dia-
betes, si cumplen con los
requisitos para usarla se
postulan al Ministerio de
Salud y luego reciben la
confirmación que pueden
recibir esta terapia.

Desde al año pasado,
cuando el Hosla volvió a ser
centro de referencia para

esta terapia, siete pacientes
han obtenido su bomba de
insulina, presentando una
muy buena adherencia a
esta terapia que mejora su
calidad de vida, facilita las
actividades de la vida coti-
diana y puede salvar la vida
de estas personas.

El equipo de Programa
Ley Ricarte Soto Bombas de
Insulina, que trabaja con los
pacientes, está compuesto
por el Dr. Rodrigo Ibaceta,
la enfermera Alexandra Za-
mora, la nutricionista Clau-
dia Ibaceta y el psicólogo
Freddy Alvarado.
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Muni refuerza llamado a vacunarse contra influenza y rezagados de Covid-19

Hasta la fecha, cerca de 6.000 sanfelipeños no han recibido la inoculación contra la influen-
za, lo que se suma a los rezagados que aún no reciben su vacuna contra el Covid-19: Un
20% para la primera dosis y un 30% para la segunda.

• 6.000 personas aún no se vacunan con-
tra influenza y un alto porcentaje no ha re-
cibido  la segunda dosis para enfrentar el
coronavirus.

Reforzando el llamado
a vacunarse contra la in-
fluenza y el coronavirus, el
equipo de Salud Munici-
pal continúa realizando
sus labores en el Fortín
Prat, lugar que ya se trans-
formó en el punto neurál-
gico para recibir la inocu-
lación.

Hasta la fecha, cerca de
6.000 sanfelipeños no han
recibido la inoculación
contra la influenza, de un
total objetivo de más de
19.000 personas. Dato pre-
ocupante, si se suma al por-
centaje de rezagados que
aún no reciben su vacuna
contra el Covid-19 en la co-
muna: Un 20% para la pri-
mera dosis y un 30% para
la segunda.

Precisamente,  y  en
medio del explosivo au-
mento de casos de coro-

navirus de las últimas se-
manas, es que la enferme-
ra encargada del Progra-
ma Nacional de Inmuni-
zaciones del Cesfam Se-
gismundo Iturra, Cathe-
rine Serrano, reiteró el
llamado a la comunidad
sobre la importancia de
realizar el proceso de va-
cunación.

«Estamos ya en e l
grupo de vacunación en-
tre 20 y 21,  pero aún
queda mucho rezagado.
Los invitamos a que se
inoculen pronto,  pues
iniciaremos con la po-
blación de 12 a 17 años,
que esperamos sea más

numerosa. Además, el
punto de influenza ha es-
tado lento. No estamos
discriminando por gru-
po de riesgo, así que los
invitamos a  que  ven-
gan», afirmó.

En esa línea, la profe-
sional explicó que no bas-
ta sólo con una inocula-
ción, sino que es necesa-
rio recibir ambas dosis
para así completar el es-
quema de vacunación, lo
que se traduce en una me-
jor defensa para enfren-
tar el Covid-19. «En la se-
gunda dosis estamos ba-
jos. Entonces, es impor-
tante recordar que si no

tenemos el esquema com-
pleto, no se logra la efi-
cacia de la vacuna», fina-
lizó.

La atenciones se desa-
rrollan en horario continua-
do, de lunes a jueves desde
las 9.30 a 15.30 horas, y el
viernes a partir de 9.30 a
14.30 horas.

SE VENDE

Propiedad de 520 MT/2
Pleno centro de la ciudad de San Felipe

Locomoción colectiva a la puerta
Santo Domingo 310 (Frente al Juzgado
de Policía Local)  Contacto: 940659616
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Se dijo en Redes sociales que habían sido renovadas a Vargas y Córdoba:

Gerente de Áridos Encón reclama por patentes dadas a pequeñas empresas

CON PATENTE SUSPENDIDA.- Las cámaras de Diario El Trabajo registraron la mañana de este miércoles las faenas paralizadas en Áridos Encón.

Gran expectación se ha gene-
rado en redes sociales desde que
la tarde de este martes circularon
varios comentarios y publicacio-
nes en redes sociales, en los que
se indicaba que el Concejo Muni-
cipal había renovado patentes
para extracción de áridos del río
Aconcagua a las empresas Vargas
y Córdoba, lo que hizo aparte de
generar muchos comentarios y
ataques entre los cibernautas,
que el gerente general de Áridos
Encón (con patente provisional
suspendida desde hace poco
tiempo) en sector Los Graneros,
Daniel Urtubia Araya, solici-
tara a Diario El Trabajo le to-
mara la palabra para hacer ver su
malestar con este hecho, pues él
asegura que se le está discrimi-
nando.

SERIAS DENUNCIAS
Nuestro medio visitó la ma-

ñana de este miércoles la planta
de áridos en Encón, y así nos res-
pondió Urtubia sobre su recla-
mo.

- ¿Hace cuánto existe esa
empresa acá?

- Aproximadamente cuatro
años.

- ¿De qué dimensión esta-
mos hablando?

- De aproximadamente una
hectárea.

- Entendemos que a usted
le fue suspendida su patente
para trabajar los áridos acá
en el sector cercano al estero
Quilpué, explíquenos cuál es
la situación que enfrenta.

- Este es un terreno particular,
nosotros entramos en la ordenan-
za de pozo lastrero.

- ¿Qué pasó? A usted le fue
suspendida su patente provi-
soria de áridos, coméntanos
un poquito eso.

- Bueno, yo me enteré por me-
dio de Diario El Trabajo, en
donde le hacían una nota a la con-
cejala Patricia Boffa, en la cual
ella me denuncia de estar traba-
jando ilegalmente, y afectando el
medioambiente, lo cual no es cier-
to (…) Realmente el Servicio de
Medioambiente me vino a hacer
una evaluación hace dos meses y
como consta en el informe, nada
de lo que me acusan es verdad. Me

llamaron de Radio Cooperativa
por esa denuncia, en la que yo dije
que netamente esto, el cierre de mi
planta, era por temas del mono-
polio que hay de las dos empresas
de acá de San Felipe, Vargas y
Córdoba.

- ¿Qué dice el informe del
Servicio de Medio Ambiente?

- Que no, que no hay daño al-
guno, que no se ha intervenido el
estero Quilpué. Que no hay flora
y fauna afectada, que estamos
dentro de un terreno particular,
que no se ha intervenido el este-
ro Quilpué. Posteriormente yo
me contacté con el director de la
de DOH de la Quinta Región (Bo-
ris Olguín Tapia), en el cual me
mandó un correo electrónico di-
ciendo que realmente ellos no tie-
nen jurisdicción en mi caso por-
que yo soy un pozo lastrero y está
dentro de mi terreno, y eso sola-
mente que yo estoy fuera del al-
cance de ellos.

- ¿Entonces si no tienen
jurisdicción en tu caso, de
qué vale que vengan a reali-
zar supervisiones, cuál es el

valor de esa revisión si no sir-
ve para que te defiendas o
demuestres que estás en re-
gla?

- Ellos solamente se pronun-
cian cuando hay intervención en
el estero. En este caso solamente
había un punto en conflicto, en el
cual la DOH me pedía retirarme
de este punto y cambiarme a otro
punto de extracción, pero en nin-
gún momento me decía paralizar
la faena o que me quitaran mi pa-
tente provisoria.

- ¿Pero sí hubo extracción
en algún momento en el es-
tero?

- No.
- ¿Qué es lo anormal que

usted encuentra en el acto de
dar dos patentes a las empre-
sas competidoras con la suya
en el tema de áridos?

- Lo que me parece irregular
es que les renueven patente a dos
empresas, las más grandes del va-
lle, sin que éstas hayan presenta-
do estudios medioambientales
para extraer áridos del río en Tres
Esquinas. Estas empresas esta-

ban suspendidas también, como
la mía, a ellos les renuevan por
cuatro años y en mi caso no; no
tengo idea por qué. Hace algunos
meses el alcalde Beals paró a
Vargas y a Córdoba porque no
tenían patente, estaban trabajan-
do ilegal. Ahora me enteré por las
noticias que el Concejo les  da
patentes nuevamente. Me atrevo
a asegurar que siguen excavando
ese cráter de más de 40 metros
de profundidad en el caso de la
empresa Córdoba en sector Tres
Esquinas, por decirte algo (…)
Entonces a ellos tenían que ha-
berlos evaluado con la misma
vara que me evaluaron a mí, y si
lo hubiesen hecho así, era enton-
ces imposible que le dieran una
patente nuevamente a esas plan-
tas de áridos.

- ¿Qué sospecha usted?
- Sobornos. Como siempre en

el tema de los áridos, en el año
2012 fueron enviados a la Contra-
loría varios integrantes del Muni-
cipio, de Obras y Jurídico, por el
tema de los áridos, coimas, ahí
todavía queda gente de los mis-
mos que fueron suspendidos en
ese tiempo.

- ¿Qué es lo que solicitas
directamente al Municipio
entonces?

- Tienen que regularizar mi
tema, que ellos tienen que en-
tregarme mi patente de acuer-
do al evaluarme, de acuerdo al
tema de la parte medioambien-
tal, que fue lo principal que me
ellos me están acusando. Y acá
está claro en el papel que no es

así, sino que ellos contraten un
medioambientalista y vengan a
evaluarlo.

ENCÓN SEGUIRÁ
SIN SU PATENTE

Sin embargo, tras avanzar el
día miércoles (ayer), logramos
identificar que el rumor sobre la
supuesta ‘renovación por
cuatro años’ de las patentes de
las empresas de áridos Vargas y
Córdoba, no son las que fueron
autorizadas por el Concejo Mu-
nicipal, sino más bien a dos pe-
queños empresarios ajenos a
esas empresas y por cantidades
de material muy pequeño. Al
menos así fue confirmado vía te-
lefónica por la concejala Patri-
cia Boffa, y presencialmente
por el arquitecto Claudio Díaz,
director de Obras de la Munici-
palidad de San Felipe, quien
respondió a los reclamos de Da-
niel, mientras confirmó tam-
bién el tema de las patentes au-
torizadas, desmintiendo que di-
cha acción del Concejo fuera a
favor de las empresas Vargas y
Córdoba.

- Esta semana se aproba-
ron dos patentes para alguna
actividad en el tema de los
áridos a dos empresas acá de
San Felipe, ¿cuáles son y cuá-
les las características de es-
tas patentes y por cuánto
tiempo?

- Efectivamente ayer (martes)
el Concejo entregó dos concesio-
nes, que después de eso repliego
una entrega de una patente, pero

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Gerente
general

de Áridos
Encón,
Daniel

Urtubia
Araya.

Arquitec-
to
Claudio
Díaz,
director
de Obras
de la
Munici-
palidad
de San
Felipe.

entregó dos concesiones a solici-
tudes que fueron ingresadas ofi-
cialmente al Municipio con su ex-
pediente técnico aprobado por la
Dirección General de Aguas, don-
de autoriza al Municipio si es que
lo estima conveniente entregar, en
el sector de San Rafael, dos pun-
tos de extracción de áridos en con-
junto con la Municipalidad de
Santa María. Uno es una empresa
pequeña, por eso no son grandes
concesiones, muy pequeña, de una
persona que ha venido por mucho
tiempo solicitando renovación de
concesión, que para la comuna de
San Felipe equivalen a 600 metros
cúbicos al año, don Mateo Ahu-
mada, él es uno, no equivale a
más de dos camiones diarios, o
sea, es la nada misma,  y la otra es
una empresa que tiene una plan-
ta instalada en Los Andes, al mar-
gen sur del río Aconcagua, y que
solicitó una extracción en el área
nuestra en la comuna de San Feli-
pe, en conjunto con Santa María,
por 32.000 metros cúbicos, ya que
es el promedio que anualmente
autoriza la DOH, eso le significa a
San Felipe la mitad de la extrac-
ción, o sea del orden de 16.000
metros cúbicos a autorizar.

- ¿Estas empresas van a
sacar material del río o de sus
alrededores?

- No, no, la concesión de ex-
tracción de áridos es extracción,
es sacar el material del río, es ex-
cavar el río. Eso es lo que está au-
torizado por la DOH de acuerdo
al informe técnico y al estudio de

cálculo de extracción que hicieron
ellos. Hay que entender que el río
en forma habitual o condiciones
naturales, cuando hay lluvia y
arrastre de material, ese material
se va acumulando en el lecho y es
bueno sacarlo. La DOH lo que
hace es argumentar técnicamente
hasta dónde ese material que se va
acumulando es bueno sacarlo, y
por eso fija volumen y fija profun-
didades, en un estudio técnico que
ellos evalúan y que tiene que pre-
sentar el particular que quiere ha-
cer la extracción, por tanto esa es
una modalidad que está asociada
a una autorización formal y expre-
sa de la DOH, sin la cual el Muni-
cipio no puede entregar una con-
cesión.

- Don Daniel Urtubia ha
hecho el reclamo, al menos
en Diario El Trabajo, donde
señala que a él se le está dis-
criminando, ¿cómo debemos
interpretar la versión del
Municipio?

- Hay un informe oficial de la
DOH en respuesta a este mismo
señor, a raíz de una consulta que
ellos hicieron, en esa respuesta le
indican expresamente que él está
haciendo una extracción ilegal del
estero Quilpué. El señor al estar
haciendo extracciones en el este-
ro Quilpué, necesita previamente
un estudio presentado a la DOH,
un informe favorable de ellos, y
con eso el Municipio resolver una
concesión. Ese proceso no se ha
producido formalmente. No hay
ninguna autorización formal de la

DOH para extraer en el estero
Quilpué, y por tanto el Municipio
no puede extender una patente
asociada a una extracción que no
está autorizada por la DOH.

- Daniel Urtubia asegura
sospechar que en este Muni-
cipio o al menos en el caso de
los áridos, hay acá una red de
corrupción, sobornos y coi-
mas, obviamente usted es el
director del departamento y
le pregunto, ¿qué opina usted
de tal afirmación?

- Bueno, yo creo que no hay
ningún antecedente concreto, yo
no tengo ningún antecedente for-
mal. Creo que es una aseveración
bastante antojadiza, lo concreto y
real es que para que una persona
pueda estar trabajando áridos, tie-
ne que tener sí o sí una patente
municipal, y una validación técni-
ca que lo avale, ya sea para un
pozo lastrero que se entiende una
excavación en un terreno particu-
lar.

- ¿Cómo el de Daniel?
- No, él dice que es lastrero,

pero tiene que comprobarlo y tie-
ne que obtener la autorización de
gente competente, o una conce-
sión que la DOH. El dato oficial
que hasta ahora es que la misma
DOH le dijo expresamente que su
excavación es ilegal, porque la está
haciendo en un punto donde debe
tener previamente una autoriza-
ción de ellos, de la DOH, y de ahí
recién pasar si es que la DOH se
la da positiva, a obtener una con-
cesión municipal.
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

JUEVES 17 DE JUNIO 2021
09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19:00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 Documentales  (REP)
20:55 Porta Voz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Vive La Vida, con el doctor Mauricio Sepúlveda
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

EXTRACTO

Por resolución de fecha 20 de Mayo del 2021, y complementada
por otra de fecha 01 de Junio del 2021, en los autos Rol V-28-
2021, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, se concedió la
posesión efectiva de la herencia testada quedada al fallecimiento
de don Alberto Lemus Galdames, a doña Rita Margot Silva
Escobar, doña Norita Angelica Tapia Silva; doña Marta Isabel
Tapia Silva; don Cristian Emmanuel Tapia Silva; doña Renata
Isabel Maulen Tapia, en su calidad de herederos universales, de
los bienes de la causante, según testamento otorgado ante el
Notario público de San Felipe don  Jaime Polloni Contardo, con
fecha 27 de Agosto del 2018. Sin perjuicio de otros herederos de
igual o mejor derecho. Se ordenó protolizar el inventario simple
y practicar las publicaciones legales.                                     16/3

Extracto

Decreto Alcaldicio Nº2430 del 15.06.2021

Autorizase: Cambio de sentido de la circulación de
vehículos en Calle Elías Juri, por motivos de disminuir
los tiempos de viaje de los residentes con dirección hacia
el centro de San Felipe.

PATRICIO FREIRE CANTO
ALCALDE

EJE  VIAL
FECHA / HORARIO

ELÍAS JURI

Inicio  19.06.2021

TRAMO

BERNARDO
CRUZ

Y
TOCORNAL

MODIFICACIÓN
DEL TRANSITO

De sentido
Unidireccional

Norte a Sur
A Sentido

BIDIRECCIONAL

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 13 DE MAYO DE DOS MIL
VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE INTERDICCIÓN Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL V-27-2021 DEL PRIMER
JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO
«DÍAZ» SE CITA  A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA
22 DE JUNIO DE DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:00 HORAS,
PARA EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR
DEMENCIA DE DON JUAN DE DIOS DÍAZ DÍAZ Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ÉSTE A DOÑA MYRIAM
LUZ DÍAZ BARRIENTOS.                                                                                                                17/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

Tribunal Oral en Lo Penal de Los Andes:

Condenan a 10 de cárcel al autor de
homicidio de un hombre en Calle Larga

Fiscal Gertosio Páez, fiscal a cargo del caso.

A 10 años de cárcel fue
condenado un sujeto de na-
cionalidad peruana que
mató a un hombre en la co-
muna de Calle Larga el año
pasado. Así lo indicó el fis-
cal a cargo de este caso, Al-
berto Gertosio Páez.

«El día 02 de junio el
Tribunal Oral en Lo Penal
de Los Andes dictó senten-
cia condenatoria respecto
del acusado Wilder Tocar
Tauca, condenándolo
como autor del delito de
homicidio simple en la per-
sona de Patricio Maldo-
nado Hernández», dijo

el fiscal Gertosio Páez.
El hecho, según el fiscal,

ocurrió el día 23 de mayo
del año 2020, cuando alre-
dedor de las 20:45 horas
«afuera de la botillería Ca-
lle Larga ubicada en la co-
muna del mismo nombre.
En este sentido el Tribunal
Oral valoró especialmente
los antecedentes aportados
por la fiscalía consistente
en prueba testimonial,
prueba documental y prue-
ba pericial, y muy especial-
mente el contenido de un
video que se obtuvo de las
cámaras de vigilancia de la

misma botillería, afuera
donde ocurrieron estos he-
chos», señaló el persecutor.

Cabe hacer presente que
se determinó la dinámica de
los hechos que consistieron
fundamentalmente en que
el imputado, Tocar Tauca,
toma violentamente y sin
motivo alguno a la víctima
de sus vestimentas lanzán-

dola contra el pavimento,
estrellando y azotando la
cabeza de la víctima contra
el pavimento, lo que le ori-
ginó una fractura de cráneo
que trajo como consecuen-
cia horas más tarde muerte
cerebral, y en definitiva el
deceso de la víctima identi-
ficada como Patricio Mal-
donado Hernández.
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Aprovechando que sus dueños salen a trabajar:

Roban 8 millones de pesos desde dos domicilios en el sector de Granallas

Por una de estas ventana entraron él o los delincuentes a robar en la casa ubicada en calle
Los Copihues, en Granallas, comuna de Putaendo.

Un total aproximado de
8 millones de pesos robaron
delincuentes en dos domi-
cilios ubicado en calle Los
Copihues en el sector de
Granallas en la comuna de
Putaendo.

El robo quedó al descu-
bierto cuando este martes
los afectados llegaron a sus
domicilios, percatándose
del desorden existente en el
lugar, pensando una de las
víctimas que alguien le ha-
bía jugado una broma, pero
al realizar una revisión del
inmueble encontró que le
habían entrado a robar a su
casa.

Una de las afectadas,
Jeannette ,  dijo a
putaendoinforma.com

que en el caso de ella fue-
ron unos 5 millones entre
dinero y especies. Relata
que ella llegó después del
trabajo; «abro el portón
como siempre, no había
ningún indicio que alguien
haya entrado ni nada. En-
tro a mi casa y cuando veo
los almohadones en el li-
ving, mi ropa, todo, todo
dado vuelta, yo dije ‘esto
es una broma’. ¿Quién
me hizo una broma?,
cuando voy viendo el tele-
visor, no estaba; la plata,
ropa, no estaban, y todas
mis cosas, invadieron
todo, o sea tuvieron tiem-
po de ver todo lo que tenía
en mi casa», dice la afec-
tada.

Según la víctima, el o los
delincuentes entraron por
una ventana que forzaron,
ubicada al costado de la
casa: «De ahí ellos aprove-
charon, no sé si tendrían un
auto o alguien los espera-
ba porque podían esconder
cosas o algo para que la
gente no los viera, pusieron
un pallet para entrar», se-
ñala la víctima.

Cuenta que en su casa
no había nadie porque to-
dos salen a trabajar. «Apro-
vecharon eso para entrar al
dormitorio, a la cocina, a
los otros dormitorios, al
baño, cómoda, closet, todo,
que hicieron pedazos», ex-
plica la afectada.

En cuanto a lo sustraído,
dijo: «Me robaron el televi-
sor, mis anillos, cadenas,
me robaron ropa, me roba-
ron en efectivo… 3 millones
de pesos que tenía, gracias
a Dios que no tenía más, era
lo que me había sobrado».

Sobre el avalúo lo hace
en la suma de 4 a 5 millo-
nes de pesos. Mientras que
en la casa vecina dice que

unos 3 millones, «porque
ellos tenían máquinas sol-
dadoras que el niño traba-
ja de maestro, entonces te-
nía hartas cosas, muchas
herramientas», comenta.

Explica que, en el caso
de ella, sale tipo 07:00 ho-
ras y su vecino 15 minutos
más tarde aproximadamen-
te. Trabajan todo el día

afuera. Lo que pudo haber
sido aprovechado por el o
los delincuentes para entrar
a robar. Pensando esto
pudo ser en horas de la ma-
ñana, cuando ellos se fue-
ron.

Hicieron la denuncia
ante Carabineros quedando
citada a la Fiscalía Local de
San Felipe.
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Unión San Felipe ratifica su mal momento al caer 2 a 0 frente a San Antonio

En el estadio Lucio Fariña no se observaron mayores diferencias entre un equipo de la B y
otro de Segunda. (Foto: Jaime Gómez Corales)

El volante Jaime ‘Pajarito’ Valdés fue un problema sin solución para los sanfelipeños. (Foto:
Jaime Gómez Corales)

Ignacio Mesías terminó sucumbiendo ante la ordenada zaga porteña. (Foto: Jaime Gómez
Corales)

En lo que fue una nueva
confirmación del pésimo
momento deportivo por el
que atraviesa, Unión San
Felipe tuvo debut y despe-
dida en la Copa Chile 2021,
al caer sin apelación alguna
por 2 a 0 ante San Antonio
Unido.

El pleito único corres-
pondiente a la primera fase
de esta competencia en la
cual conviven equipos de
distintas divisiones del ba-
lompié profesional chileno,

se disputó la tarde de ayer
en el estadio Lucio Fariña de
Quillota.

Quizás como una bro-
ma del destino, el autor de
las dos conquistas porte-
ñas fue nada menos que el
delantero Ignacio Pini-
lla (46’, 52’), quien se for-
mó precisamente en las
series inferiores del Uní
Uní.

Esta es la tercera de-
rrota en línea de la dupla
técnica conformada por

Jorge Acuña y Nicolás
Suárez, quienes ayer ali-
nearon a los siguientes ju-
gadores:  Nicolás Rodrí-
guez; Francisco Salinas,
Jesús Pino, Pablo Sanhue-
za, José Vargas; Leandro
Fioravanti, Osvaldo Ca-
rrasco, Ricardo Rosales,
Esteban Antilef, Sebastián
Romero e Ignacio Mesías.
Ya con el marcador en
contra ingresaron: Gonza-
lo Reyes, Julio Castro y
Bairo Riveros.

El lateral José Vargas intentó sin éxito convertirse en un agente ofensivo. (Foto: Jaime
Gómez Corales)
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Amar es algo hermoso y usted no pue-
de perder una oportunidad por culpa del miedo.
SALUD: Cuidado con sufrir accidentes al reali-
zar las labores en su trabajo. DINERO: Si las
inversiones han ido generando utilidades trate
de guardarlas para más adelante. COLOR: Azul
NÚMERO: 11

AMOR: Si mantiene el corazón predispuesto
a amar, entonces la felicidad será mucho más
fácil de alcanzar. SALUD: Busca un ambien-
te tranquilo que le permita recuperarse. DI-
NERO: Los gastos extra pueden complicar
un poco su día. COLOR: Amarillo. NÚME-
RO: 27.

AMOR: Es importante que usted también apo-
ye a sus cercanos cuando estos necesitan una
palabra de afecto. SALUD: Molestias cardiacas.
DINERO: Debe cuidar con más tesón sus aho-
rros para hacer frente a todo compromiso que
quede pendiente. COLOR: Morado. NÚMERO:
12.

AMOR: Vea que puede hacer para mejorar las
cosas con esa persona para que dé una vez
por todas la relación se consolide. SALUD: No
espere hasta el último momento para ir a con-
trolarse con su médico. DINERO: Optimice su
tiempo para cumplir a cabalidad con su trabajo.
COLOR: Rosado. NÚMERO: 3.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: La vida da muchas vueltas y pronto es-
tará dando un giro positivo para usted. SALUD:
El fumar en forma desmedida complica día a
día la salud de su corazón. DINERO: Cuidado
con tener una mala segunda quincena por cul-
pa de una irresponsabilidad en sus finanzas.
COLOR: Burdeos. NÚMERO: 1.

AMOR: Tenga cuidado con esas personas que
lo único que desean es aprovecharse de los
sentimientos de otra. SALUD: Haga lo posible
por buscar una distracción o algo que le aleje
de la rutina. DINERO: No cumplir sus tareas
terminará teniendo un costo. COLOR: Calipso.
NÚMERO: 28.

AMOR: Si entrega amor sin poner condiciones
el destino se encargará de que usted reciba lo
mismo de los demás. SALUD: Debe bajar la
ingesta de alimentos ricos en azúcar. DINERO:
Todo lo que hago por ayudar a los demás será
premiado por el universo. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 7.

AMOR: Si busca llegar al corazón de esa per-
sona sería ideal que tratara de hacer especial
cada uno de sus días. SALUD: Síntomas de
resfrío, tenga cuidado y no se descuide. DINE-
RO: Controle su presupuesto, el dinero en es-
tos tiempos no le sobra a nadie. COLOR: Ce-
leste. NÚMERO: 14.

AMOR: Olvide todo lo malo que antes le
ocurrió, nada es eterno. SALUD: Molestias
en la espalda debido al exceso de trabajo.
DINERO: Debe analizar metódicamente
qué pasos serán los que dé para tener un
futuro más promisorio. COLOR: Crema.
NÚMERO: 19.

AMOR: Su alma debe estar sana si es que
quiere que una nueva relación funcione.
Tómese todo el tiempo necesario. SALUD:
Las molestias no deben hacerle de caer
con tanta facilidad. DINERO: Los sacrifi-
cios debe hacerlos ahora. COLOR: Terra-
cota. NÚMERO: 2.

AMOR: Pronto llegará una persona que le
mostrará que vale la pena entregar amor a los
demás. SALUD: Evite las corrientes de aire.
DINERO: No sienta que todo ha sido un fraca-
so ya que equivocarse en los negocios le dará
experiencia para más adelante. COLOR: Ne-
gro. NÚMERO: 15.

AMOR: Puede recibir mucho afecto de las
personas, pero si usted cierra su corazón
esto no servirá absolutamente de nada. SA-
LUD: El nivel de estrés puede disminuir con
ayuda del deporte. DINERO: No se compro-
meta si no puede cumplir. COLOR: Gris.
NÚMERO: 32.
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Todos los sábados al mediodía:

Olla Común Los Araucanos sigue activa para apoyar a 85 familias
Siguiendo con la pre-

sentación de las Ollas Co-
munes que más están tra-
bajando en el Valle de
Aconcagua, nos referire-
mos a la que viene funcio-
nando en Villa Los Arauca-
nos. Hoy compartiremos
información sobre un pro-
yecto de ayuda social que
este año volvió a reactivar-
se en beneficio de las fami-
lias de ese sector de nues-
tra comuna.

Se trata de la Olla Soli-
daria Los Araucanos, de
quien doña Nury Verga-
ra lidera el pequeño equi-
po de trabajo, «esta Olla
Común la empezamos a
realizar en marzo de
2020, participamos tres
personas en esta iniciati-
va, la señora Lorena
Araya, Miguel Rojas
mi pareja que nos ayuda
acá también, y yo», co-
mentó Nury.

LA BUENA CUCHARA.- Ellas son Lorena Araya y doña Nury Vergara, preparando la semana pasada su Olla Común en
Población Los Araucanos.

OLLA COMÚN ARAUCANOS.- Los interesados en donar productos y mercadería para esta
Olla Común, pueden llamar al +56 9 8216 4326 directamente con doña Nury Vergara.

DONEMOS TODOS.- Este tipo de mercadería es la que nuestros lectores pueden hacer
llegar a estas vecinas, muy comprometidas con su comunidad.

Nury Vergara, vecina que la
lleva con esta Olla Común.

- ¿A cuántas perso-
nas reparten ahora?

- Actualmente estamos
en 85 raciones.

- ¿Qué clase de per-
sonas se ven beneficia-
das con esta Olla Co-
mún?

- Las personas que más
vienen son las de acá, de la
población y algunas de la
otra población, pero muy
poca. Antes el año pasado
teníamos 360 personas
que venían casi de todos
lados, pero ahora nos que-
damos acá porque la Mu-
nicipalidad está entregan-
do algunos almuerzos a los
adultos mayores, entonces
se bajó un poquito las ra-
ciones.

- ¿Cómo consigue us-
ted la mercadería y el
gas?

- La mercadería me cos-
tó un poco, por intermedio
de se nos consiguió por la
Municipalidad, el gas tam-
bién lo puso la Municipali-
dad, que dijo que iba a te-
ner el rasparon un una vier-
nes.

- ¿Cuántos entregan
alimento acá?

- Acá llegamos nosotros
el día sábado al mediodía.
Empezamos la mañana has-
ta las 2 de la tarde se entre-
ga.

- ¿Qué tipo de menú
son los que preparan?

- Lo que tenemos por
ejemplo, hicimos fideos

con salmón e hicimos len-
tejas, que tenemos arroz,
hicimos las lentejas con
arroz y nos conseguimos
por ahí, por allá alguien que
nos done el chorizo la vie-
nesa, eso.

- ¿Algún agradeci-
miento?

- Agradecimiento claro
que sí. Agradecimiento a la
señorita Paula Freire que
nos ayuda a nosotros, la se-

ñora Nancy Zúñiga, que
es la que me hace todo lo
movimiento y ella me con-
sigue otras cosas que fal-
tan.

- ¿Pararon en algún
momento esta Olla Co-

mún?
Pues sí paramos en di-

ciembre, como la primera
semana de diciembre, has-
ta que volvimos hace como
un mes, ya estamos de nue-
vo.

- ¿Algo más que quie-
ras decir?

- Necesitamos donacio-
nes, el huevo, carne molida,
chorizo vienesa, esas cosas,
para el acompañamiento
del almuerzo.


